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Quand l’IA assiste le vigneron, c’est chouette !... 
Plus exactement ‘’Chouette’’ en tant que société et non d’adjectif puisqu’il s’agit là d’une solution d’aide 
à la décision destinée aux viticulteurs. Un drôle de petit drone qui fait le tour des vignes et ensuite un 
programme informatique qui corrèle les images collectées avec le cadastre bien sûr mais aussi avec 
des millions d’autres vues de vignes à divers stades de leur évolution... c’est le principe de l’IA. 
 
Bref, une fois que cette ‘’Intelligence Artificielle’’ a fini son tripatouillage, cela permet d’offrir une vision 
exacte de la parcelle avec son contour, son nombre de pieds, sa surface plantée, ses zones de manque, 
l’état du feuillage, la présence de maladie, etc, etc... Une ‘’Intelligence’’ au service de l’homme et non 
de la polémique comme elle a trop souvent tendance à le faire. 
 
En effet ici, nulle fake-news et autres traficotages 
vidéo, le but n’est pas d’alimenter les médias et 
autres réseaux sociaux mais de faire gagner un 
temps précieux au vigneron et de l’aider dans le 
choix des options qui se présentent à lui. 
 
Identifier le nombre de manquants en vue d’une 
campagne de repiquage par exemple est chose 
fastidieuse s’il faut compter à la main... un simple 
‘’clic’’ à présent et vous savez quoi commander... 

Il en va de même pour le calcul des surfaces et 
bien d’autres choses... Une vision d’altitude qui ne 
rate rien, un peu comme l’oiseau qui scrute le sol 
pour trouver la souris qui nourrira ses oisillons, un 
peu comme une chouette en fait. 
 
En conclusion, si l’on ajoute à cela tout ce qui a 
évolué dans nos chais... thermorégulation, robot-
pigeage, tri optique et maintenant IA, la tradition 
demeure mais le progrès s’y ajoute, non ?... 
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offrez-vous un grand cru... 
L’occasion est vraiment trop belle pour ne 
pas tomber dans le panneau... car c’est bien 
de cela dont il s’agit : La vente aux enchères 
des anciens panneaux d’appellations. 
 
330 lots en tout dont 23 Grands Crus, offrez-
vous le ‘’Village’’ en plus des bouteilles, quel  
chic... Ne descendez plus à la cave, entrez 
dans ‘’Chambertin’’ directement. Finalement 
une très belle initiative du BIVB, une bonne 
chose pour la communauté puisque les fonds de la vente seront affectés aux développement des 
activités culturelles et une seconde vie pour ces pièces emblématiques dont la cession se faisait plus 
usuellement la nuit au tournevis jusqu’à présent... 
 
Rendez-vous donc en ligne sur drouot.com ou interencheres.com le 12 Novembre de 14 à 18 heure 
afin de batailler par clics interposés pour remporter le panneau de votre choix même si l’évidence et 
le bon sens devraient bien évidemment vous orienter vers le numéro ‘’62-68_2’’ car il est toujours bon 
de parier sur l’avenir... en rouge comme en blanc ! 
 
 
 
 

Le sens du terroir jusqu’au bout... 
Souveraineté, réindustrialisation, le made in France a le vent 
en poupe, tout au moins dans les discours car en réalité, les 
automobiles chinoises envahissent notre beau pays, notre 
Doliprane passe sous contrôle américain et même la part 
des vins étrangers ne cesse de croître… Il y aurait donc bien 
un écart entre ce qu’affirme la bouche et ce que constatent 
les yeux, à croire que l’engagement ne concerne finalement 
que l’autre et les promesses que ceux qui les écoutent… 
 
Pour autant, faire local est toujours possible, privilégier une 
économie circulaire où les bénéfices ne s’évaporent pas en 
de lointains paradis fiscaux mais retombent chez l’épicier ou 
le maçon du coin, créent de l’emploi plutôt qu’en détruire et 
contribuent finalement au socle économique local. 
 
Alors certes, il y a parfois une légère plus-value mais à quoi 
bon économiser en exportant nos devises si, à terme, il n’y 

a plus personne pour avoir les moyens de consommer nos vins ?... Une équation se doit de prendre 
l’ensemble des paramètres avant d’en tirer une conclusion et les gestes, même les plus infimes, sont 
autant d’éléments en mesure de redonner du dynamisme à notre économie… 
 
Comment, dès lors, ne pas soutenir pleinement l’initiative de la Tonnellerie Cadus avec son nouveau 
fût 100% local, le 47.07, la latitude de Ladoix-Serrigny où il est produit exclusivement à base de matières 
premières régionales… Un parfait écrin pour l’AOC Côtes du Couchois et un beau geste pour la nature ! 



 Est-ce déjà Noël ?...  
Diantre non, n’accélérons pas un temps qui 
s’écoule déjà bien trop vite mais prenons en 
revanche le temps de garnir notre agenda 
de quelques épisodes joyeux comme celui 
du rendez-vous que nous donne Manon et 
ses trois camarades... 
 
Etudiantes au lycée Saint-Lazare à Autun, 
nos quatre jeunes femmes se retrouvent à 
organiser un marché de Noël dans le cadre 
de leur baccalauréat... En association avec 
les ‘’P’tits Alciens d’Auxy’’ voilà donc que se 
met sur pied une animation vantant les produits régionaux et donc bien évidemment les vins des Côtes 
du Couchois. Comment résister à une si belle initiative ?... C’est donc avec plaisir et en laissant les rênes 
de l’organisation et de la promotion à la génération montante que nous vous donnons rendez-vous le 
Dimanche 1er Décembre à Auxy pour découvrir le travail de Manon, ses camarades et nos vins... 
 
 
 

In Velo Veritas… 
Après avoir gratifié la quasi-totalité du Couchois et plus, la rubrique ‘’La 
Personnalité du Mois’’ cède à présent sa place à ‘’In Velo Veritas’’ afin 
de vous tenir informé sur l’organisation de cette manifestation qui se 
tiendra le Samedi 26 Avril 2025 pour sa première édition... 
 
Course cycliste réservée aux vélos d’avant les années 80 et limitée à 
50 participants dans un premier temps, l’épreuve d’une trentaine de 
kilomètres reliera Couches à Autun faisant ainsi la promotion de notre 
vignoble et de la ‘’soror et aemula Romae’’... De nombreuses surprises 
vous attendront à l’arrivée mais pourquoi dévoiler tout de suite ce que 
vous allez découvrir au fil des mois ?... L’affiche, le programme et le lien 
vers le site d’inscription en ligne devraient voir le jour d’ici peu. Encore 
un tout petit peu de patience donc et en avant l’aventure... 

 
 
 

Nos prochains rendez-vous… 
Mois maussade par excellence, logé entre la fin de l’été indien et le début 
des lueurs de Noël, novembre s’annonce cette année avec un ciel plus gris 
encore qu’à l’habitude... il est grand temps de réagir ! 
 
Rendez-vous donc dans les restaurants, les caves et caveaux, les endroits 
festifs ou le vin coule dans les verres et la musique dans les oreilles... Triste 
vendange, il convient de l’admettre mais ne dit-on pas qu’après la pluie 
vient le beau temps ?... Il y aura un millésime 2025 et ceux de 2022 ou 2023 
sont parfaits à présent. Alors plutôt que de copier ce triste mois et faire grise 
mine, adoptons plutôt un large sourire en prévision de jours meilleurs... 



Le fil rouge… en Blanc !... 
Pour peu que la vigne daigne encore produire dans les années à venir, il est 
fort probable que les Bourgognes Côtes du Couchois Blancs voient enfin le 
jour... En revanche, à force de trop attendre sans mieux protéger nos terroirs, 
nous risquons simplement de ne plus avoir de vignerons pour produire ce que 
nous souhaitons consommer... 
 
En effet, tout le monde s’accorde sur la qualité, sur le respect des traditions 
et de l’environnement, sur la vendange manuelle et l’élevage en fûts de chêne 
mais quand il est question de juste valorisation, les actes manquent... 
 

 
 

Et n’oubliez pas… 
… que l’important, c’est bien vous. Pour avancer, nous 
avons besoin de votre énergie, de votre savoir, de vos 
opinions mais aussi de votre appréciation. Cette lettre 
d’information est faite pour cela alors n’hésitez pas à 
faire part de vos avis, propositions, remarques, idées… 
tout est bon à prendre tant que la chose contribue à 
promouvoir les vins que nous produisons mais aussi 
l’attractivité de notre belle région. 
 
La chose ne vous aura pas échappé, il pleut et pour 
tout dire, il pleut même beaucoup... En effet, alors que 
la moyenne annuelle se situe autour des 800mm, les 
précipitations en sont déjà à 1.086mm dans les Bois 
de Bouhy alors que nous ne sommes qu’à fin octobre. 
 
Sans faire dans la divination, il est probable que nous 
ne manquions pas d’eau en 2025, c’est déjà ça mais 
la chose sera-t-elle suffisante pour nous promettre 
un beau millésime après celui que nous venons de 
subir, mystère... et c’est précisément là que notre amie factrice intervient car il en est à se demander si 
une lettre en Père Noël n’accompagnerait pas plus efficacement la remédiation de nos ‘’légers’’ soucis 
de dérèglement climatique que l’empilement de toutes ces COP (nous en sommes à la 29ème édition 
quand même) et la prochaine se tient le 11 Novembre... faut-il y voir un bon ou un mauvais présage ?... 
 
 
 

 


